



大樹

【学校だより】
令和2年 5月 7日
流山市立八木南小学校
04-7158-1142



見えないからこそ、つながりを大切に...

- ◆目が覚めるジリジリジリと鳴る前に胸が高鳴る入学の朝
- ◆新しいノート教科書取り出して背筋伸ばして始まりを待つ



これは、昨年度の中学校全国学力学習状況調査「国語」の問題に掲載された短歌です。これまで、どこの児童生徒もこの時期に経験してきた「新年度の学校生活に胸おどらせる光景」を描いています。「目覚ましの音」を聞かずして飛び起きる朝、緊張感の中にも今日から頑張るぞと“伸びる背筋”。どれも『学校に通う』からこそ生まれる光景です。

休校が今月末まで延長され、「緊急事態宣言」も延長されました。子ども達の「胸の高鳴り」や「伸びた背筋」「通学路を駆ける姿」を見られる日はさらに先になりましたが、私達職員は、その「見えないけれども確かにある“子どもの未来へ向かうエネルギー”」を見失うことなく、今何が子どものためにできるか、想像力と創造力を働かせ、取り組まなければと思っております。

本日の学習連絡日に向けて、地区委員の保護者の方とお話をした時のことです。「こうして先生方と話し合いができたことで、学校を久しぶりに近くに

感じる事ができ、うれしかったです。」「ホームページの『みなみん手洗い動画』を子どもと一緒に見ました。子どもが久しぶりに学校を感じ取ってとても喜んでいました。」などの声をいただきました。“できること”はいろいろある、“子どものための学校の努力は伝わる”と実感しました。ホームページには、「レンジでできる簡単料理レシピ」「みなみんの学校紹介」(1年生向けに)など、続々とあげていきます。ぜひご活用ください。

5月に三回行う「学習連絡日」については、文部科学省から発令されている通知に基づき、十分に感染予防対策を講じながら、新学期からの学習を進めていける課題を用意し、説明を行います。課題の中でも作文の添削指導は「休校期間だからこそ丁寧にできる」「『書く力』こそ今後の学習の土台としてしっかりと身につけさせたい」との意図で取り組むことにしました。子どもと離れいても、児童の学びと教師の指が双方向に実現できる取組を、大切にしたいと考えています。

さて右に紹介したのは、俳優の吉岡里帆さんの言葉です。

①からは、どんな苦境でも解決に向けて動き出す(7,8歳でもできる!)大切さ、②からは、まさに今、見えないウィルスとの闘いの中で、一人一人の行動の意味を問い直している現実との重なりを感じます。

③を読んだ時、子ども達が家で過ごす長い時間の中で自分を見つめ、好きなことを見つめ、夢を育む時間を持たせたら素晴らしい、そんな時間が、それぞれの児童にあって



①<思い出に残っている学校の先生は>

小学校低学年の時、給食当番の日にマスクを忘れてしまい、泣き出した時のことです。「泣く暇があるなら、友達に借りるなり、タオルやハンカチを口に当てるなり、対処法を考えなさい」先生は単に叱るのではなく、どうすれば給食当番という役割を全うできるかを考えさせてくれました。いまだに仕事で悩むことがあると、この経験を思い出し、「解決のために何をするか考えよう」と前向きな気持ちになれるんです。

②<俳優として演じる上で大切にしていること>

「今、自分のしていることは誰かのためになっているか」を常に考えます。両親から耳にタコができるほど言われてきました。

③<自分の夢やしたいことが見つからない子供へ>

ほしいと感じました。

約一ヶ月、児童や保護者の方と直接関わることがほとんどできませんが、そんな状況だからこそ、互いの姿が見えなくても“つながっている”実感が持てる教育活動を大切にしていきたいと考えています。

ご理解とご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。

私の場合は、父の勧めで好きなものをノートいっぱい書き出していました。好きな色、匂い、言葉、食べ物……。そうしているうちに、自分の好きなものがはっきりしてくるんです。好きなことなら頑張れるし、少しくらい嫌なことがあっても我慢できる。自分にうそをつかず、自分が好きなことを知ることは、夢につながる第一歩なのだと思います。

【教育関係団体連絡会「子ども応援便り」vol.24より】

School Events



- 7 (木) 学習連絡日
- 10 (金) 安全点検日
- 14 (木) 学習連絡日
- 22 (金) 学習連絡日
- 25 (月) 諸費引き落とし日



※6月の予定につきましてはメールやホームページでご連絡いたします。

臨時休校期間延長(5月31日まで)

School Days

令和2年度 入学式	始業式のクラスの様子	遊具の塗装	遊具 登り棒の設置

Attention

□ ホームページをご覧ください

まちこみメールでの様々な情報発信に、いつもご協力いただき感謝申し上げます。本校のホームページですが、左紙面でも紹介しましたように、養護教諭・栄養士・専科教員による「レシピ」、音楽専科教員・養護教諭による「手洗い動画」、校歌や学校紹介(1年生向け)等、八木南小オリジナルキャラクター“みなみん”を登場させながら作成しています。5月中には「みなみん塗り絵シリーズ」も掲載します。ぜひご活用ください。また、文部科学省や千葉県教育委員会のホームページには、学習応援サイトのリンクが貼られています。そちらも是非ご利用ください。

□ 学習動画について

市内各学校職員が分担し、協力し合って学習動画を作成しています。5月中には流山市教育委員会より配信されます(学校からメールでお知らせします)。本校職員も、知恵を出し合い、工夫して作成しましたので、ぜひ活用してください。

□ PTA総会について

新型コロナウイルス感染症対応のため、例年通りの総会が開催出来ません。そこで、書面による決議という形を採らせていただきます。承諾書兼議決権行使書に必要事項をご記入、ご捺印の上5月22日(金)までに学校受付に設置したボックスに入れてください。学習連絡日に担任へ提出いただいても結構です。